
Ondimba, du tronçon Fo-rasol/Mbega, long de 21,6km.D'une largeur de plate-forme de 16 mètres dansla zone urbaine, et de 12mètres en zone rurale, lechantier, considérécomme le plus grand de la

sous-région, exécuté parChina road and bridgecorporation (CRBC), estfinancé par l'État Gabo-nais et China Exil Bank.C'est cette entreprise quiprocède, actuellement, aumarquage de la chausséeet pose un ensemble d'ou-
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Ces ralentisseurs vont
obliger les automobilistes
à rouler moins vite aux
abords des établisse-
ments scolaires et à l'en-
trée du Centre hospitalier
régional (CHR) de
Ntchengue.

Il était temps d'imposerune certaine vitesse auxautomobilistes fréquen-tant la route deNtchengue, au sud dePort-Gentil. D'autant que,note-on, le nombre d'acci-dents de la circulationdus à l'excès de vitesse al-lait crescendo de jour enjour. Notamment, depuisque cette voie qui mènerajusqu'à Omboue a subides transformations aulendemain du lancementdes travaux, le 29 février2016, par le président dela République, Ali Bongo

Des dos d'âne sur la route de Ntchengue
Sécurité routière

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Des dos d'âne à l'école L'aubépine...
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Marquage sur la route de Ntchengue.
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... à l'entrée du CHR...
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... et en face du lycée Thuriaf Bantsantsa.
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L'état de santé de l'Intersyndicale et de
celui des relations de cette corporation
avec l'administration des douanes, ainsi
que la participation, pour la première fois
de son histoire, de l'administration des
douanes au défilé du 17 août. Tels sont les
sujets évoqués au cours d'un entretien que
nous a accordé le délégué intersyndical
de la douane pour l'Ogooué-Maritime,
Théodore Ella Nkogho. 

•l'Union. Monsieur le délégué intersyn-
dical, quel est l'état de vos relations
avec l'administration des douanes ?
-Théodore ELLA NKOGHO : nos relationsavec l'administration des douanes sont aubeau fixe. Chacun joue sa partition. Dansma lutte syndicale, j'avais opté, avec mescamarades, pour l'accompagnement car,avant tout, nous sommes des partenairespoursuivant les mêmes objectifs, à savoirla bonne tenue de notre outil de travail,l'amélioration des conditions de vie et detravail du personnel, etc. En clair, nous ac-compagnons l'administration des douanesdans la mise en œuvre des réformes visantà améliorer les conditions de vie et de tra-vail des douaniers. Je fustige l'attitude deceux qui ont choisi l'affrontement. Pourmoi, la lutte syndicale ne se résume pas àl'affrontement. Aujourd'hui, nous voyonsavec l'actuel directeur général un certainnombre d'avancées significatives, en dépitdu contexte économique difficile. Je peuxciter, à titre d'illustration, le plan de car-rière des contractuels, les intégrations, lesformations dans les écoles, etc. Nous l'en-courageons à maintenir le cap.
•Comment se porte, aujourd'hui, l'in-
tersyndicale de la douane ?- En ma qualité de délégué de l'intersyndi-cale de l'Ogooué-Maritime, je peux affir-mer que les structures se portent bien.Peut-être que certains camarades qui neconnaissent pas ou connaissent peu le rôle

que doivent jouer les syndicats dans lesadministrations peuvent avoir une appré-ciation contraire. Au niveau de monchamp d'action, nous tenons des réunionsavec nos collègues syndiqués, ainsiqu'avec les camarades du Trésor public etdes impôts. Je saisis l'opportunité quevous m'offrez pour annoncer la visite trèsprochaine du secrétaire général de Syna-trad (Syndicat national des travailleurs del'administration des douanes) en vue dulancement des activités syndicales à Port-Gentil.
•Votre administration a pris une part
active au défilé du 17 août dernier et
ce, pour la première fois. Votre senti-
ment ?- Je voudrais préciser que la douane est uncorps paramilitaire. A ce titre, notre ab-sence, pendant de longues années à lacommémoration de la fête nationale du17-Août, était diversement appréciée.J'éprouve un sentiment de joie et de fiertépour notre administration. C'est pour moil'occasion ici de féliciter humblement le di-recteur général des Douanes qui, dans sesréformes, a initié ces changements. Je féli-cite également les agents des douanes quiont fait montre de discipline, de disponi-bilité et surtout de patriotisme.

…Théodore Ella Nkogho : " la lutte syndi-
cale ne se résume pas à l'affrontement "

Douane/Trois questions au délégué inter-
syndical de l'Ogooué-Maritime…

Propos recueillis par RAD
Port-Gentil/Gabon

Théodore Ella Nkogho, délégué inter-
syndical des douanes pour l'Ogooué-

Maritime.
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vrages visant à sécuriserles usagers. En effet, de-puis la semaine dernière,les dos d'âne (relief forméde deux parties réuniesensemble de manière àprésenter une pente, untalus de chaque côté) sontposés à la hauteur del'école privée L'Aubepine,du lycée Thuriaf Bant-santsa, de la station de la-vage, du Centrehospitalier régional, etc.Les dos d'âne, explique-t-on, font partie des ralen-tisseurs placés auxendroits où la circulationdes véhicules à plus de30km/h présenterait undanger pour les autresusagers, surtout les pié-tons.Pour le moment, si cesouvrages n'ont pas étésuffisamment relevés,c'est pour permettre, aconfié l'un des travail-leurs, aux automobilistesde s'en accommoder, enattendant également dessignalisations verticalesdevant notifier leur pré-sence aux conducteurs. La satisfaction des pa-rents d'élèves et des rési-dents de Ntchengue estgrande. Parce que la fré-quence des accidents dela circulation souventmortels sur ce parcourscréait déjà la psychose.


